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「夏休み食品工場見学ツアー
～ＪＡＸＡの方と宇宙食を作る技（ハサップ）を学ぼう！～」

参加者アンケート【集計結果】
本日はお忙しい中「夏休み食品工場見学ツアー～ＪＡＸＡの方と宇宙食を作る技（ハサ

ップ）を学ぼう！～」にご参加いただきありがとうございました。

今後の当課のリスクコミュニケーション事業内容充実のため、アンケートへのご協力を

お願いします。

（当てはまるものに○を付けてください）

Ｑ１．「夏休み食品工場見学ツアー～ＪＡＸＡの方と宇宙食を作る技（ハサップ）を学ぼ

う！～」をどのようにして知りましたか？（複数回答可）

ア．徳島新聞 １２票 ５２％

イ．折り込みチラシ（県政だよりアワーとくしま） ３票 １３％

ウ．メールマガジン ０票 ％

エ．ラジオ ０票 ％

オ．中国四国厚生局のホームページ １票 ４％

カ．厚生労働省のホームページ ０票 ％

キ．徳島県のホームページ ４票 １７％

ク．知人からの紹介 ０票 ％

ケ．公立施設での掲示 １票 ４％

コ．その他 （ ） ２票 ９％

・母から前日に参加を頼まれた

・学校で配布されたチラシ

Ｑ２．「夏休み食品工場見学ツアー～ＪＡＸＡの方と宇宙食を作る技（ハサップ）を学ぼ

う！～」に参加した理由はなんですか？（複数回答可）

ア．食品の衛生管理について興味があった ７票 １６％

イ．宇宙食について興味があった １６票 ３７％

ウ．ハサップについて興味があった ３票 ７％

エ．JAXAの方のお話を聞きたかった ９票 ２１％

オ．夏休みの自由研究 ５票 １２％

カ．参加費が無料だった ３票 ７％

キ．その他（ ） ０票 ０％

Ｑ３．ハサップ（宇宙食を作る衛生管理方法）について、理解できましたか？

ア．理解できた １２票 ６０％

イ．おおむね理解できた ８票 ４０％

ウ．あまり理解できなかった ０票 ０％

エ．理解できなかった ０票 ０％

Ｑ４．宇宙食について、理解できましたか？

無回答 １票

ア．理解できた １２票 ６３％

イ．おおむね理解できた ７票 ３７％

ウ．あまり理解できなかった ０票 ０％

エ．理解できなかった ０票 ０％
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Ｑ５．ハサップにも必要な手洗いについて、理解できましたか？

ア．理解できた １８票 ９０％

イ．おおむね理解できた ２票 １０％

ウ．あまり理解できなかった ０票 ０％

エ．理解できなかった ０票 ０％

Ｑ６．Ｑ３～５でウ、またはエと回答された方にお伺いします。

理解が出来なかった理由はなんですか？

ア．説明が難しかった

イ．説明が早かった

ウ．スライドなどが見えにくかった

エ．声が小さかった

オ．その他（ ）

Ｑ７．「夏休み食品工場ツアー」に今後また参加したいですか？

ア．したい １６票 ８０％

イ．都合が合えばしたい ３票 １５％

ウ．テーマ次第 １票 ５％

エ．あまりしたくない ０票 ０％

オ．したくない ０票 ０％

Ｑ８．Ｑ７でア～ウとお答えの方にお伺いします。

今後、参加してみたい食品関係の見学施設などはありますか？（複数回答可）

ア．牛乳 ６票 １０％

イ．ヨーグルトやコーヒー牛乳などの乳製品 １３票 ２２％

ウ．ハムやソーセージなどの食肉製品 １３票 ２２％

エ．かまぼこなどの魚肉練り製品 １１票 １８％

オ．レトルト食品、缶詰 １２票 ２０％

カ．ジュースやお茶などの清涼飲料水 ５票 ８％

キ．その他（ ） ０票 ０％

Ｑ９．Ｑ７でエ、オとお答えの方にお伺いします。

参加したくない理由はなんですか？（複数回答可）

ア．内容が理解できなかったから

イ．内容に興味が持てなかったから

ウ．内容が簡単すぎたから

エ．その他（ ）

Ｑ１０．食品の安全・安心に関するテーマのうち、興味がある又は意見交換会があれば

参加してみたいと思うテーマはありますか。（複数回答可）

ア．食品の安全基準の決め方 １０票 ２３％

イ．食品添加物 １３票 ３０％

ウ．輸入食品 １０票 ２３％

エ．食品の保存技術 ９票 ２０％

オ．食中毒の予防 １票 ２％

カ．その他（ ） １票 ２％

・遺伝子組み換え食品の安全性について

キ．特になし ０票 ０％
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今回のイベント全体について、ご意見・ご感想をお願い致します。

下記の枠内へご自由にご記載ください。（お子様、保護者の方問わず）

１）ハサップについて

・ハサップということばがわかった。

・ハサップの説明も子供にもわかりやすい説明でよかったと思いました。

・ＨＡＣＣＰについて初めて知りました。とても勉強になりました。

・病原菌を増やさない努力をしようと思いました。

２）ＪＡＸＡ、宇宙食について

・ＪＡＸＡの方のお話も貴重で良かったです。食べている様子が見てみたかったです。

・ＪＡＸＡの方の話を聞く機会はないので、とてもおもしろかったです。

・身近にある大塚さんの食品が、宇宙食になっているとは大変びっくりしました。

・宇宙食の見た目があまりおいしそうではなかったので、実際に食べていらっしゃる乗

務員の方々の苦労がしのばれる。宇宙で「食事を摂る」大変さが良くわかった。

・宇宙食について興味がありましたので、大いに勉強になりました。

・自分が思っていたよりふだんたべている味と同じでびっくりした。ほかの宇宙食も食

べてみたいと思いました。

・宇宙についてくわしく理解できた。

・ようかんは地上でもおいしかったけど、宇宙で食べるとどんな味になるのかが気にな

った。

・ＪＡＸＡの方のお話を聞けて、楽しかったです。

・宇宙食のフリーズドライ製品を水で戻す方法がとても面白かった！どうやって食べて

いるのか疑問だったのでよく分かった。

・宇宙食の話が楽しかったです。

・宇宙食のおにぎりや、ラーメンが食べてみたいです。

・ＪＡＸＡの方の話が聞けて大変よかった。

・宇宙飛行士さんたちがどのような食事をしているのかのビデオを見ることができたの

はよかったです。

・宇宙食を作っている工場を実際に見てみたいと思った。

３）手洗いについて

・手洗いも注意したいです。

・手洗いの難しさに驚き、自分の子供の手の汚れ具合に、腰を抜かしそうでした。これ

を機会に家族みんなに手洗いを徹底したいです。

・子供の夏休みの自由研究に良いかなと思い応募したが、身近な手洗いの必要性なども

学べとても楽しかったです。

・いつものとおりあらっているとすごくよごれがついているんだなぁと思った。だから

これからはしっかり手をあらっていきたいと思う。

・ふつうに手を洗っても、まだ手がよごれていたので、これから手をもっときれいに洗

うようにしたい。

４）工場見学について

・普段は見れない施設工場が見学できてよかった。たのしかった。

・機械がたくさんみれておもしろかった。

・近くにこの様な工場があるのを知りませんでした。

・すごい機械がいっぱいあってすごいと思ったしびっくりした。はくりょくもあった。

・ソイジョイの工場見学も楽しかったです。ありがとうございました。

・工場見学が楽しかったです。

・これから大豆をしっかり食べようと思いました。
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・ＳＯＹＪＯＹは徳島県だけで作っているのにとてもびっくりした。

・工場見学というものに初めて参加しました。たいへん興味深く面白かったです。

５）試食について

・宇宙食おいしくないと思っていました。ようかん、とてもおいしくってびっくりしま

した。他の宇宙食が気になります。

・ようかんもう一度食べたいです。

・宇宙食が意外と私たちが日常食べている味に近くてびっくりしました。パンもようか

んも全くパサパサしておらず、とてもおいしかったです。

・試食も大変おいしくいただきました。

・試食がおいしかったです。

・ソイカラ・ソイジョイがおいしかったです。

・パンがおいしかったです。

・宇宙食の試食をできたりすることがいいと思った。

・宇宙食はまずいと思っていたけれど、おいしかったのでびっくりした。

・ソイカラおいしかった。これからも新味を開発してください。

・宇宙食のヨウカンおいしかったです！！

６）その他イベント全体について

・きてよかったと思います。お兄ちゃんも連れてきたいです。

・盛りだくさんの内容で勉強になりました。

・中国四国厚生局の皆様、徳島県庁の皆様、講師の先生、大塚様はじめ大変お世話にな

りました。ありがとうございました。また参加したいです！！

・夏休みの１日を有意義に過ごしました。

・とても楽しかったです。

・今回は、娘がＦＡＸで応募してくれました。３人姉妹なのでなかなか２人きりで参加

する機会がないなかでの、娘のサプライズプレゼントでした。ＪＡＸＡ、大塚の方々

から直接お話を聞くことができて勉強にもなり楽しくすごすことができました。中国

四国厚生局、徳島県の皆様、企業の皆様、ありがとうございました。

・ちょっとつかれたけど楽しかったです。

・ＳＯＹＪＯＹ、ソイッシュは防災時の非常食にしたいと思いました。

・全体的によかったと思います。低学年向けの企画もあればいいと思う。

・ツアーがあれば今度は家族で参加したいです。

・工場見学と手洗い講習の時間配分がアンバランスだったので、もっと宇宙食について

つっこんだ話が聞きたかった。

ご協力ありがとうございました。


